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Президент 
встретился с 
губернатором 
Севастополя

Президент Российской Феде-
рации Владимир Путин встретил-
ся с губернатором Севастополя 
Сергеем Меняйло. Встреча про-
шла вечером 28 октября, сообща-
ет сайт Кремля.

Глава государства и губернатор 
обсудили актуальные вопросы соци-
ально-экономического развития Се-
вастополя.

В частности, Меняйло проинфор-
мировал Путина о работе по обеспече-
нию детей местами в дошкольных уч-
реждениях города.

Также в ходе встречи обсуждалось 
создание в Крыму историко-культур-
ного центра христианства. «Глава 
Российского государства предложил 
основать такой центр, который охва-
тывал бы все ветви крупнейшей ми-
ровой религии», — говорится в сооб-
щении Кремля.

принимает поздравления
«ЧИСТЫЙ ГОРОД»

В Севастополе начинается рос-
сийская духовная история. Об 
этом в Севастополе заявил прези-
дент политической партии «Все-
сербское движение «Двери» Бошко 
Обрадович, комментируя трех-
дневное пребывание сербской де-
легации на полуострове.

«Мы сделали ошибку в порядке на-
ших посещений Крыма. Сперва нуж-
но было приехать в Севастополь, пото-
му что отсюда начинается российская 
духовная история. Здесь был создан 
Третий Рим. И настоящая встреча с 
Россией должна начинаться отсюда», 
— сказал Бошко Обрадович.

Он добавил, что, помимо наших ис-
торических, культурных, экономичес-
ких и политических связей, которые 
становятся все сильнее, наша самая 
большая сила находится в духовных 
связях. Православие является той си-
лой, которая нас объединяет и из-за ко-
торой Сербия и Россия непобедимы».

Демократическая партия Сербии 
и всесербская политическая партия 
«Всесербское движение «Двери» со-
ставляют ядро патриотического блока 
Сербии. Они находятся в оппозиции к 
действующей власти.

В Севастополе 
начинается 
российская духовная 
история — сербский 
оппозиционер

В Севастополе работает 
программа, стимули-
рующая посадку новых 

виноградников. Об этом жур-
налистам заявила директор 
Департамента промышлен-
ности и сельского хозяйства 
Галина Корогодина.

«Правительством Севас-
тополя разработана про-
грамма развития сельского 
хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности на пе-
риод до 2020 года. В ней пре-

дусмотрены мероприятия по 
возмещению части затрат на 
обновление виноградников. 
Предусмотрено финансиро-
вание на раскорчевку старых 
виноградников, высадку но-
вых и уход за ними до 3 лет», 
— сказала Корогодина.

По ее словам, в рамках 
этой программы в 2015 году 
выделяется 46 млн рублей. 
«Эти средства могут получить 
предприятия любых форм 
собственности. Уже получи-

ли поддержку «Качинский+», 
«Золотая балка». Намерен 
принять участие «Севасто-
польский винодельческий за-
вод», который также будет 
высаживать виноградники», 
— отметила Корогодина.

Она уточнила: «Качинс-
кий+» намерен высадить 46 
га, «Севастопольский вино-
дельческий завод» — 150 га, 
«Золотая балка» — не очень 
большое количество. И всем 
мелким предприятиям, сколь-

ко бы ни посадили, мы всем 
возместим затраты».

Она также пояснила, что на 
посадку 1 га новых виноград-
ников предусмотрено 231 ты-
сяча рублей, на установку шпа-
лер на 1 га — 150 тысяч рублей. 
«Эти средства фактически воз-
мещают 80% затрат сельскохо-
зяйственных предприятий», — 
сказала Корогодина.

В Севастополе сегодня за-
нято виноградниками более 5 
тысяч га земли.

Заработала программа замены старых виноградников на новые
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КОРОТКО

21-23 октября в Крыму 
прошло Всероссийское сове-
щание с председателями из-
бирательных комиссий субъ-
ектов РФ под руководством 
председателя Центральной 
избирательной комиссии РФ 
Владимира Чурова. 

 21 октября совещание 
проходило в Ялте. 22 октяб-
ря в рамках второго дня ра-
боты главы региональных 
ЦИК приехали в Севасто-
поль для проведения «круг-
лого стола».

В семинаре-совещании 
приняли участие 84 предсе-
дателя избирательных ко-
миссий субъектов Российс-
кой Федерации. 

Участники «круглого сто-
ла» «Актуальные вопросы ор-
ганизации и проведения вы-
боров по итогам единого дня 
голосования (ЕДГ) 13 сен-
тября 2015 года» обсудили 
итоги ЕДГ, контроль за фор-
мированием избирательных 
фондов, проблему проверки 
подписей кандидатов для ре-
гистрации и другие вопросы 
взаимодействия по органи-
зации и проведению выборов 
в Госдуму и муниципальные 
советы. 

Председатель ЦИК Рос-
сии Владимир Чуров отме-
тил, что Крым и Севастополь 
полностью вошли в избира-
тельную систему России. 

Его заместитель Леонид 
Ивлев сообщил, что в 2016 
году на выборах в Государс-
твенную Думу будет приме-
няться смешанная система 
выборов.

«В Севастополе будет 
один одномандатный округ. 
Поскольку в Госдуму при-
меняется смешанная систе-
ма выборов, то Севастополь 
будет включен в какую-либо 
региональную группу в со-
ответствии с законодательс-
твом. Это может быть вместе 
с Крымом, вместе с другими 
регионами. Каждая партия 
будет принимать решение по 
формированию региональ-
ных групп по своему партий-
ному списку», — проинфор-
мировал Ивлев.

«Я очень рад, спустя 50 

лет, оказаться в Севасто-
поле, — поприветствовал 
собравшихся председатель 
ЦИК России Владимир Чу-
ров. — От имени всех пред-
седателей благодарю губер-
натора Севастополя Сергея 
Меняйло и севастопольско-
го коллегу Валерия Медве-
дева за гостеприимство и 
помощь в организации ра-
боты. Должен отметить, что 
Севастополь, наряду с други-
ми субъектами Российской 
Федерации, готов к единому 
дню голосования в сентяб-
ре 2016 года. Вся работа по 
подготовке к сентябрьским 
выборам идет в плановом 
режиме согласно графику, 
никаких отставаний от дру-
гих субъектов нет».

Губернатор города Сергей 
Меняйло отметил, что прохо-

дящий семинар — бесценный 
опыт для севастопольских 
специалистов: «Мы в систе-
ме выборов Российской Феде-
рации всего год. В прошлом 
году, благодаря Центральной 
избирательной комиссии Рос-
сии, в Севастополе в кратчай-
ший срок были подготовлены 
и проведены выборы, которые 
соответствовали всем нормам 
международного права. Я 
благодарен Владимиру Чуро-
ву за решение провести семи-
нар в Крыму и Севастополе 
— в тех субъектах, которым 
в большей степени необходи-
ма поддержка в подготовке к 
предстоящим выборам».

23 октября в Законода-
тельном собрании Севастопо-
ля Владимир Чуров провел 
встречу с руководителями го-
родских избиркомов Севасто-

поля. В ней приняли участие 
председатель Севастополь-
ской городской избиратель-
ной комиссии Валерий Мед-
ведев и 12 представителей 
избиркомов города.

Председатель ЦИК РФ 
Владимир Чуров расска-
зал участникам «кругло-
го стола» об особенностях 
работы в условиях нового 
для Севастополя выборно-
го процесса в Государствен-
ную Думу РФ в 2016 году, 
а также предостерег пред-
ставителей избиркомов от 
возможных недочётов, на-
рушений и провокаций.

В этот же день в рамках 
рабочего визита Владимир 
Чуров посетил Морской гид-
рофизический институт.

Глава Центризбиркома 
встретился с сотрудниками 
института, а также осмот-
рел экспозицию музея. Он 
отметил, что решение посе-
тить институт не случайно: 
его отец, морской офицер и 
учёный Евгений Петрович 
Чуров, участвовал в морских 
экспедициях научно-исследо-
вательского судна «Михаил 
Ломоносов» при институте. 
Биография ученого, напи-
санная лично Владимиром 
Чуровым, входит в число экс-
понатов музея.

В книге записей почет-
ных гостей Владимир Чуров 
оставил следующие строки:

«Друзьям и товарищам по 
самой интересной и важной 
науке — науке о Мировом 
океане — с пожеланиями ус-
пехов и развития. Ради буду-
щего, помня о прошлом».

Николай КОЛЬЦОВ

Владимир Чуров: 
«Крым и Севастополь 
полностью вошли 
в избирательную 
систему России»

Рабочее совещание на 
площадке ООО «Севастопольский 
электротехнический завод»

Директор Департамента приоритетных про-
ектов развития города Севастополя Дмитрий 
Абрамов провел рабочее совещание на произ-
водственной площадке ООО «Севастопольский 
электротехнический завод». На мероприятии об-
суждался вопрос участия предприятия в созда-
ваемом промышленном кластере приборострое-
ния и программируемой электроники, а также о 
возможных мерах государственной поддержки.

Директор ООО «Севастопольский электротехничес-
кий завод» Виктор Школенко сообщил, что в настоящее 
время реализуется первая очередь проекта: органи-
зовано производство 19 типов ограничителей перена-
пряжения, завершаются подготовительные работы для 
запуска оборудования на полную производственную 
мощность. Годовая программа выпуска составляет 85 
тысяч изделий, численность персонала — 12 человек. 
Официальное открытие завода состоится в начале но-
ября. Вторая очередь предусматривает создание в 2016 
году конструкторского бюро разработки и сопровожде-
ния новых видов продукции, увеличение доли российских 
поставщиков сырья и комплектующих. В рамках расши-
рения производства предприятие готово рассматривать 
его организацию на площадке создаваемого в Севасто-
поле индустриального парка.

Депутаты работают над законом 
о льготных лекарствах

На заседании постоянного комитета по соци-
ально-гуманитарным вопросам депутаты реко-
мендовали закон «О льготном лекарственном 
обеспечении отдельных категорий граждан го-
рода Севастополя» для рассмотрения в первом 
чтении.

Законодательством Российской Федерации пре-
дусмотрено, что в субъектовый закон возможно допол-
нительное включение наименований медикаментов, 
которых нет в федеральном законе. Департамент здра-
воохранения города Севастополя считает необходимым 
в местный закон включить препараты для лечения забо-
леваний, связанных с сосудистой терапией и кардиоло-
гией: артериальной гипертензии, ишемической болезни 
сердца, тромбоза глубоких вен и тромбоэмболии легоч-
ной артерии, инфаркта миокарда и острого нарушения 
мозгового кровообращения.

Ежегодно в Севастополе регистрируется около 550 
новых случаев острого инфаркта миокарда и порядка 
1100 инсультов. Задача первостепенной важности — 
обеспечение своевременного и системного лечения, ос-
новой которого является прием лекарственных средств. 
Современные препараты имеют высокую целевую эф-
фективность и позволяют добиться хороших реабилита-
ционных показателей.

Пресс-служба Законодательного собрания города Севастополя

Турция начала прямые поставки 
продуктов питания в Крым и 
Севастополь

Турция начала прямые поставки продуктов пи-
тания на территорию Крымского полуостро-
ва по Чёрному морю. Ранее зарубежные това-
ры поставлялись в Крым через другие регионы 
Российской Федерации.

«В период с 1 по 19 октября 2015 года государс-
твенными инспекторами отдела карантинного фи-
тосанитарного надзора на государственной границе 
Российской Федерации Управления Россельхознадзо-
ра по Республике Крым и городу Севастополю в мор-
ских пунктах пропуска «Севастополь» и «Евпатория» 
было проконтролировано 406,67 тонны подкарантин-
ной продукции, прибывшей на территорию Крымского 
полуострова из Турции.

За указанный период на полуостров было поставле-
но 385,07 тонны свежих фруктов и 21,6 тонны сухофрук-
тов. Фактов заражения турецкой продукции карантин-
ными объектами зафиксировано не было», — сообщает 
региональное управление Россельхознадзора.

Общегородские дни чистоты
Согласно постановлению правительства Севас-
тополя, с 15 октября по 15 ноября в нашем горо-
де объявлен месячник чистоты и благоустройс-
тва, в рамках которого пройдут общегородские 
дни чистоты.

Участие в проводимом месячнике чистоты — хоро-
шая возможность не на словах, а на деле показать свое 
отношение к родному городу. Заранее распространен-
ная Управлением благоустройства информация, в том 
числе телефон для справок — 44-97-51, позволила тем, 
кто хочет видеть Севастополь чище и не боится испач-
кать руки, скоординировать действия, присоединиться к 
работам в разных районах. 24 октября состоялся очеред-
ной общегородской субботник. Проведение еще одного 
общегородского субботника планируется 7 ноября.

СКОРО ВЫБОРЫ

После прохождения реабилитационного 
периода и окончания послеполетного 
этапа работы космонавт Антон Шкап-
леров прибыл на неделю повидаться с 
родными и своими глазами увидеть пе-

ремены, произошедшие в Севастополе.
20 октября космонавт встретился с губер-

натором Севастополя Сергеем Меняйло.
«Я рад снова вернуться в свой родной го-

род, — сказал Антон Шкаплеров. — То, что 
можно увидеть по телевидению и прочитать 
в Интернете, — совсем не то, что фактичес-
ки имеет место. Мои товарищи, зарубежные 
партнеры, считают, что жизнь в Севастополе 
крайне трудна: экономические санкции, транс-
портная блокада — они очень волнуются за 
наш регион. Но я их успокаиваю, потому что 
постоянно поддерживаю связь с родителями и 
знаю, что жизнь идет своим чередом, — поде-
лился своими впечатлениями Антон Шкапле-
ров. — Это мой первый приезд в родной город 
после второго космического полета. Я приятно 
удивлен: город растет, город расцветает, пре-
ображается. Я рад, что Севастополь факти-
чески начинает выходить на уровень городов 
федерального значения — Москвы и Санкт-
Петербурга».

«Хочу вас заверить, что приложу макси-
мум усилий для того, чтобы служить своему 
родному городу, чтобы во всем мире знали, 
что Севастополь — не только военно-морская 

база, порт, курортный и туристический центр, 
но и космическая гавань. Раньше Севастополь 
и космонавтика были неразрывно связаны — 
здесь проводились морские тренировки, науч-
ные исследования. И я считаю своим долгом 
сделать все возможное для возрождения и ук-
репления этой связи», — сказал в заключение 
Антон Шкаплеров.

В завершение встречи Сергей Меняйло 
подарил Антону Шкаплерову наручные часы с 
гербом Севастополя.

22 октября летчик-космонавт и губернатор 
вместе посетили музей космонавтики в школе №54 
имени Юрия Гагарина. Гости осмотрели экспонаты 
музея космонавтики, функционирующего при шко-
ле и открытого для посещения не только учащимся, 
но и всем жителям Севастополя.

«Мы с Антоном Шкаплеровым хотим по-
пуляризировать профессию космонавта и при-
дать ей былой романтизм, чтобы современные 
мальчишки хотели стать не банкирами и биз-
несменами, а летчиками, покоряющими дру-
гие планеты, — обратился к учащимся Сергей 
Меняйло. — Я думаю, при его поддержке мы 
обязательно создадим в Севастополе сначала 
классы космонавтики, а потом и тренировоч-
ную базу, чтобы детей воспитывала не улица, 
а настоящие герои».

Гости пообщались со школьниками и, 
соблюдая школьную традицию, посадили на 
школьном дворе два хвойных дерева.

 «Такие люди, как Антон Шкаплеров, не 
только заставляют всю Россию гордиться Се-
вастополем, но еще и формируют у подраста-
ющего поколения цели и мечты. Я хочу поже-

лать всем юным севастопольцам верить в себя 
и идти к своей мечте, какой бы недостижимой 
она ни казалась на первый взгляд. Очень важ-
но отбросить волнение и сомнения, чтобы до-
стичь высот в жизни. Возможно, среди нас 
сейчас присутствуют будущие герои России, о 
которых, как и об Антоне Шкаплерове, услы-
шит не только наша страна, но и весь мир», — 
отметил губернатор.

11 июня 2015 года экипаж экспедиции 
Международной космической станции, в со-
став которой входил уроженец Балаклавы 
и почетный гражданин Севастополя Антон 
Шкаплеров, после 199 дней космической одис-
сеи благополучно вернулся на Землю.

Наш корр.

Космонавт Антон Шкаплеров в родном городе
С ВОЗВРАЩЕНИЕМ!
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Предприятию с говорящим на-
званием «Чистый город» испол-
нилось 20 лет. Благодаря штату 
профессиональных сотрудни-
ков и собственной современ-

ной спецтехнике предприятие качествен-
но выполняет большие объемы работ по 
уборке города, вывозя более 65% всего 
городского мусора. 

О том, какими достижениями 
предприятие встречает юбилей, 
и о планах на будущее подели-
лась директор ООО «КП Чистый 
город» Ирина Панасюк. 

Предприятие стабильно и 
успешно работает на рынке ока-
зания услуг в сфере обращения 
с отходами. 

За прошедшие 20 лет кол-
лектив предприятия вырос, ок-
реп, приобрел определенный 
опыт, сформировался костяк — 

группа единомышленников, для 
которых решение самых слож-
ных коммунальных вопросов се-
годня по плечу. Мы настроены 
на решение задачи, за которую 
обеими руками проголосуют все 
горожане: вернуть городу зва-
ние «Самого чистого и благоуст-
роенного города страны», и при-
зываем к этому севастопольцев. 

За прошедшие годы многое 
из того, что мы намечали, воп-
лотилось в жизнь, но мы про-
должаем поиски новых форм 
работы, наиболее оптимальных 
именно в родном городе. А глав-
ное — наш уже многочислен-
ный коллектив (порядка 350 
человек) по-прежнему предан 
избранному делу.

Для решения этих задач наше 
предприятие сегодня инвестиру-
ет большие суммы в городскую 
экономику для приобретения 
спецтехники и оборудования, в 
том числе мы продолжаем за-

купку совре-
менных кон-
тейнеров для 
сбора ТБО. 
Предприятие 
планомерно 
ведет обнов-
ление всего 
контейнерно-
го парка на 
т е р р и т о р и -
ях, которые 
обслуживает. За последние два 
года нами приобретено более 
4000 контейнеров. В ближай-
шие годы планируется приоб-
рести столько же.

Подписан генеральный до-
говор на поставку 20 новых спе-
циализированных машин, кото-
рые по экологическим нормам 
соответствуют стандартам Евро 
5. Предприятие планирует за-
мену всего парка устаревших 
автомашин. 

Приобретая новую технику, 

мы непосредственно участвуем в 
развитии жилищно-коммуналь-
ного хозяйства города, поскольку 
целью нашей деятельности явля-
ются дальнейшее улучшение и со-
вершенствование качества убор-
ки. Новое оборудование позволит 
улучшить внешний облик города 
и повысит уровень защиты окру-
жающей природной среды. 

На вопрос «Как сделать го-
род чистым?» — Ирина Вла-
димировна ответила, что эта 
проблема должна решаться не 
только внедрением новой тех-
ники и новых технологий. Эта 
проблема имеет социальное 
значение. И решать ее надо со-
обща. Необходимо работать над 
изменением поведения людей и 
начинать воспитание уже в де-
тских садах и школах, вводя со-
ответствующие нововведения в 
образовательные стандарты.

Все мы отчетливо понимаем, 
что наш Севастополь сегодня — 
не просто город-герой с богатей-
шей историей, который мы лю-
бим и которым гордимся. Наш 
город должен стать примером 
для субъектов Российской Фе-
дерации — уже в статусе города 
федерального значения. 

Николай БУТКИН

«Чистый город» 
принимает поздравления

Ирина Панасюк

Трудовой коллектив на 
протяжении многих 
лет успешно вносит 

немалый вклад в превраще-
ние Севастополя в обустро-
енный, чистый город.

Особые слова призна-
тельности в своих поздрав-
лениях жители Севастополя 
выразили работникам ООО 
«КП Чистый город» — лю-
дям, чьими руками создана 
основа для стабильной рабо-
ты предприятия.

Вот несколько выдер-
жек из множества поздрав-
лений:

«Вы работаете, невзи-
рая ни на что: и в снег, и 
в дождь трудитесь на бла-
го севастопольцев, создавая 
уют в нашем южном горо-
де».

«Ваше предприятие 
играет серьезную роль в 
жизнеобеспечении наше-
го города-героя. Благода-
ря нелегкой, но слаженной 
работе коллектива пред-
приятие справляется со 
сложными периодами адап-
тации к реалиям жизни. 
От всей души желаю всем 
вам новых трудовых ус-
пехов, уверенности в за-
втрашнем дне, здоровья и 
благополучия вам и вашим 
семьям!». 

«Благодарим работни-
ков ООО «КП Чистый го-
род» за добросовестное вы-
полнение обязанностей в 
непростых экономических 
условиях. Желаем всем вам 
новых трудовых успехов, 
уверенности в завтрашнем 
дне, здоровья и благополу-
чия вам и вашим семьям!».

�0 ЛЕТ В СЕВАСТОПОЛЕ

Следственными органами 
Следственного комите-
та Российской Федерации 
по городу Севастополю по 
результатам следственно-

оперативных мероприятий, прове-
денных совместно с УФСБ России по 
Республике Крым и городу Севасто-
полю, возбуждено и расследуется 
уголовное дело по факту незакон-
ной организации и проведения 
азартных игр с использованием иг-
рового оборудования вне игорной 
зоны (ч.1 ст.171.2 УК РФ).

Вечером 23 октября 2015 
года сотрудники следствен-
ного управления Следс-
твенного комитета Россий-

ской Федерации по городу 
Севастополю совместно с 
коллегами из управления 
ФСБ по Республике Крым 
и городу Севастополю про-
вели масштабную опера-
цию по ликвидации свы-
ше 10 подпольных игровых 
клубов. 

 — В ходе операции за-
держан ряд лиц, причаст-
ных к подпольному бизне-
су, изъято компьютерное 
оборудование, с помощью 
которого велась игровая де-
ятельность, и выручка от 
преступной деятельности, 

— сообщила Ольга Постно-
ва, старший помощник ру-
ководителя следственного 
управления СК РФ по горо-
ду Севастополю. 

В настоящее время про-
водится комплекс всех не-
обходимых следственных 
действий и оперативных 
мероприятий, направлен-
ных на установление об-
стоятельств произошедше-
го и иных лиц, причастных 
к организации подпольного 
игрового бизнеса. Расследо-
вание уголовного дела про-
должается. 

В городе ликвидирована 
сеть подпольных казино

“ В ходе операции задержан ряд лиц, причаст-
ных к подпольному бизнесу, изъято компью-
терное оборудование, с помощью которого ве-
лась игровая деятельность, и выручка
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ВНЕ ЗАКОНА

Законодательное собрание 27 октября на 
внеочередном заседании назначило на 
должности мировых судей тринадцать 
человек. В Балаклавском судебном 
районе будут работать Юлия Антонова 

— во втором судебном участке и Анна Грицай 
— её ждёт первый судебный участок.

В Гагаринском судебном районе: 
Константин Волков — в восьмом 
судебном участке, Александр Гон-
тарь — в пятом судебном участке, 
Виктор Дмитриев — в шестом су-

дебном участке, Андрей Карнау-
хов — в десятом судебном участке.

В Нахимовский судебный район 
назначены Ольга Дробышева — в 
восемнадцатый судебный участок, Та-
мара Кравченко — в двадцатый су-
дебный участок, Ксения Маркова — 
в двадцать первый судебный участок.

В Ленинский судебный район: 
Светлана Орлова — в пятнадцатый 
судебный участок, Максим Рубан 
— в шестнадцатый судебный учас-
ток, Екатерина Селивёрстова — 
в четырнадцатый судебный участок, 
Юлия Тесля — в одиннадцатый су-
дебный участок.

Названы имена мировых 
судей в районах города

НАЗНАЧЕНИЯ

Параметры бюджета 
Севастополя на 2016 
год будут скоррек-
тированы в сторо-
ну уменьшения. Об 

этом 27 октября на сессии го-
родского Заксобрания заявил 
губернатор Севастополя Сергей 
Меняйло.

«По некоторым воп-
росам параметры бюд-
жета будут снижены. 
Это не будет касаться 

социальных программ, 
но остальных касаться 
будет. Есть разночтения 
с Минэкономразвития, 
Минкультуры, Минс-
порта изменить пара-
метры. Нам удалось 
добиться от Минтран-
са оставить в бюджете 
строку Росавтодора», — 
рассказал Меняйло.

Заксобрание Севас-
тополя обязало прави-
тельство города внести 

бюджет на 2016 год не 
позднее 15 ноября, хотя 
губернатор просил ус-
тановить срок не позд-
нее 25 ноября.

Ранее Меняйло за-
являл, что бюджет Се-
вастополя в 2016 году 
составит более 36 млрд 
рублей и превысит бюд-
жет 2015 года более чем 
вдвое. Бюджет Севасто-
поля в 2015 году соста-
вил 16,8 млрд руб, 60 
процентов из которых 
составили дотации из 
федерального бюджета.

Параметры бюджета Севастополя 
будут уменьшены, но изменения 
не коснутся соцпрограмм

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ГОРОДА СЕВАСТОПОЛЯ
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6 октября 2015 года Главное 
управление по земельному 
и фитосанитарному надзору 
в городе Севастополе про-
вело выездное совещание в 

селе Орлином Балаклавского района 
Севастополя по вопросу использова-
ния земель сельскохозяйственного 
назначения.

Мероприятие было призвано 
активизировать развитие земель 
сельскохозяйственного назначения 
в Орлиновском муниципальном ок-
руге города Севастополя. К учас-
тию в совещании были приглашены 
собственники земельных участков 
сельскохозяйственного назначения, 
а также желающие попробовать 
свои силы в аграрном бизнесе.

Необходимость проведения 
мероприятия была обусловлена 
тем, что значительная часть зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения в Орлиновском муници-
пальном округе на сегодняшний 
день не обрабатывается. Факти-
чески в муниципальном образо-
вании простаивают более 90% 
земель, которые могли бы вне-
сти весомый вклад в обеспечение 
продовольственной безопасности 
Севастопольского региона.

Отметим, что в советские вре-
мена земли сельскохозяйственного 
назначения в пределах нынешнего 
Орлиновского муниципального окру-
га обрабатывал колхоз «Красный Ок-
тябрь». Колхоз «Красный Октябрь» 
был образован на землях в Байдар-
ской и Варнутской долинах в 1963 
году. Специализацией колхоза были 
мясомолочное производство и пти-
цеводство. Орлиновская птицефаб-
рика была одной из крупнейших в ре-
гионе и одновременно выращивала 
до 7 млн штук птицы. На корм скоту 
и птице сеяли зерновые. Также на 
землях колхоза выращивались табак 
и овощи. Были разбиты и многолет-
ние сады. Персонал колхоза состав-
лял более 1200 человек.

После развала Советского Сою-
за развалился и колхоз «Красный Ок-
тябрь». В результате развала сель-
хозпредприятия значительная часть 
земель было распаёвана между быв-
шими работниками колхоза.

О результатах распаёвки земель 
колхоза подробно рассказал Валерий 
Сендерович, в украинский период 
возглавлявший Орлиновский сельсо-
вет: «Около трех тысяч гектаров 920 
человек получили паи. Где-то тысяча 
гектаров — это был лес. И полторы 
тысячи гектаров — это были земле-
резервные запасы, которые предна-
значались для расширения сел, для 
вновь прибывших в колхоз».

Варварской распаёвке подвер-
глось и имущество колхоза. Рас-
паевывалась земля по американс-
кой системе, шахматным порядком. 
Также распаевывалось имущество 
птицефабрики. Кому-то одна часть, 
кому-то комната, стенка, дорога. 
Получилось разбитое имущество.

В итоге комплекс строений 
птицефабрики сейчас находится в 
заброшенном состоянии, а земли 
колхоза не обрабатываются и за-
растают бурьяном.

Практика распаёвки земель 
бывших совхозов и колхозов была 

типична для украинского периода 
и плачевно сказалась на состоя-
нии сельскохозяйственной отрасли 
Крыма и Севастополя. Выброшен-
ные в условия дикого капитализма 
советские колхозники оказались 
не в состоянии моментально стать 
продвинутыми фермерами. Разви-
тие личных крестьянских хозяйств 
тормозило отсутствие техники, а 
также дороговизна семенного ма-
териала и удобрений. Значитель-
ная доля крестьян, получивших 
земельные паи, предпочли за бес-
ценок избавиться от своей земли и 
переехать в город. Паи по закону 
сдавали в аренду сроком на 50 лет, 
а фактически продавали перекуп-
щикам.

Земли в Байдарской долине 
оказались весьма востребованными 
у перекупщиков. Причина популяр-
ности земель колхоза «Красный ок-
тябрь» заключалась в том, что он на-
ходился в живописной горно-лесной 
Байдарской долине, где расположе-
но Чернореченское водохранилище, 
являющееся основным источником 
водоснабжения Севастополя.

Крупные пресноводные водо-
ёмы традиционно привлекают лю-
бителей построить коттедж у среза 
воды. Кроме того, важно заметить, 
что в гористой местности Севасто-
польского региона количество озёр 
сильно ограничено, и в период ук-
раинской юрисдикции Севастополя 
практически все пресные водоёмы 
отошли в частные руки.

Вследствие уникальной комби-
нации горно-лесной местности и на-
личия крупного пресного водоёма 
Байдарская долина в 2000-2010 го-
дах пережила настоящий бум кот-
теджного строительства. В своих 
объявлениях о продаже земельных 
участков местные риелторы назы-
вали Байдарскую долину не иначе 
как «Крымская швейцария». Зем-
ли в окрестностях Чернореченского 
водохранилища в итоге оказались 
застроенными коттеджными посёл-
ками и объектами туристическо-
го бизнеса. Под застройку пошли и 
земли лесного фонда, и водоохран-
ная зона, и крестьянские паи.

В 2009 году распоряжением 
председателя Севастопольской 
городской администрации Сергея 
Куницына 1500 гектаров земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния КСП агрофирма «Красный 
Октябрь» были отданы под инди-
видуальное жилищное строитель-
ство ЖСТИЗ «Уркуста». Коопера-
тиву земли достались практически 
бесплатно. Кроме того, ЖСТИЗ 
сумел получить на эту землю пра-
во собственности и перепродать 
ряду оффшорных компаний. В 
последние украинские годы и пос-
ле перехода Крыма в состав Рос-
сийской Федерации прокуратура 

Севастополя оспорила множест-
во землеотводов администрации 
Куницына. Остаётся надеяться, 
что не останется без внимания 
надзорного ведомства и ЖСТИЗ 
«Уркуста».

Туристическая привлекатель-
ность Байдарской долины не спо-
собствовала развитию сельско-
го хозяйства на землях бывшего 
колхоза «Красный Октябрь». В на-
стоящее время в Байдарской до-
лине работает всего 4 небольших 
крестьянских хозяйства. Услож-
няет ведение сельского хозяйства 
здесь и то, что земли находятся в 
водосборной зоне первого, второ-
го и третьего поясов, а значит, за-
прещено применение пестицидов, 
химикатов и удобрений.

На этих землях можно зани-
маться «зеленым туризмом», а 
также развитием и содержани-
ем небольших животноводчес-
ких ферм, которые не требуют 
использования удобрений, счи-
тает бывший агроном колхоза 
Юрий Нибрачко. Особенно вы-
годно развивать животноводство 
в условиях ограничения поставок 
продовольствия из Украины и воз-
никшей в последние годы моды 
на органическое земледеление и 
экологически чистые продукты.

Однако пока многие пайщи-
ки колхоза не торопятся обраба-
тывать землю, рассчитывая про-
дать свои паи под коттеджную 
застройку. Птицефабрика стоит 
в полуразрушенном состоянии, а 
поля зарастают сорняками.

Севсельхознадзор напоминает, 
что простаивание земельных участков 
сельскохозяйственного назначения 
ведёт к деградации земель и тормо-
зит внедрение программ импортоза-
мещения в Российской Федерации, а 
значит, собственники земельных учас-
тков должны активнее вести сельское 
хозяйство на своих землях.

Вовлекать собственников зе-
мель в сельскохозяйственное произ-
водство будут власти Севастополя. 
Правительством города принят План 
реализации мероприятий по побужде-
нию к использованию и вовлечению 
в товарное сельскохозяйственное 
производство земель сельскохозяйс-
твенного назначения, находящихся в 
собственности (пользовании) граж-
дан или юридических лиц.

Помогут с организацией эф-
фективного сельскохозяйственного 
производства в регионе програм-
мы финансовой и организационной 
поддержки малого и среднего пред-
принимательства на селе.

В частности, правительством 
Севастополя утверждена госп-
рограмма «Развитие малого и 
среднего предпринимательства 
Севастополя на 2015 год», на реа-
лизацию которой в бюджете горо-

да заложили 62 млн рублей.
В рамках программы власти 

города оказывают информацион-
но-консультационную поддержку 
начинающим бизнесменам, а так-
же предоставляют поручитель-
ства и гарантии при получении 
кредитов в банках. Также пред-
приниматели могут рассчитывать 
на микрозаймы, целевые гранты 
и субсидирование части затрат, 
связанных с уплатой процентов 
по кредитам.

Поможет начинающим фер-
мерам и Государственная про-
грамма города федерального зна-
чения Севастополя «Развитие 
сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности го-
рода Севастополя на 2015-2020 
годы». В рамках программы госу-
дарство готово предоставлять аг-
рариям гранты в размере до 1,5 
миллиона рублей, субсидии и ком-
пенсации по коммерческим кре-
дитам в соответствии со средс-
твами, фактически затраченными 
на осуществление сельскохозяйс-
твенного производства.

Проинформировать жителей Ор-
линовского муниципального округа 
о программах поддержки сельско-
хозяйственного бизнеса и было при-
звано выездное межведомственное 
совещание Севсельхознадзора. О 
целях и условиях программ господ-
держки сельского хозяйства граж-
данам рассказывали представители 
Департамента внутренней политики 
города Севастополя, Департамента 
экономики города Севастополя и Га-
рантийного фонда поддержки мало-
го и среднего предпринимательства.

Жители Орлиновского муници-
пального округа, участвовавшие в со-
вещании, получили информационные 
буклеты о программах государствен-
ной поддержки малого и среднего биз-
неса на селе, а также о целях и задачах 
Плана реализации мероприятий по по-
буждению к использованию и вовлече-
нию в товарное сельскохозяйственное 
производство земель сельскохозяйс-
твенного назначения, находящихся в 
собственности (пользовании) граждан 
или юридических лиц.

Дополнительно сообщаем о 
том, что все собственники земель-
ных участков, получившие свои на-
делы в результате распаёвки зе-
мель колхоза «Красный Октябрь» 
в Байдарской долине, должны пре-
доставить в Севсельхознадзор (ул. 
Репина, д. 18, тел. 54-02-09) копии 
правоустанавливающих докумен-
тов на землю и сообщить о своем 
желании возделывать землю само-
стоятельно либо продать или пере-
дать свои паи в аренду.

Главное управление  
по земельному  

и фитосанитарному надзору 
в г. Севастополе

В Севастополе на данный момент зарегистри-
рован 61 участник свободной экономической 
зоны (СЭЗ). Об этом 20 октября сообщил жур-
налистам начальник управления по вопросам 
функционирования свободной экономической 

зоны правительства города Сергей Смирнов. 

В правительстве Севастополя был 
оформлен 61-й договор на регистрацию 
участника СЭЗ. В стадии заключения на-
ходятся еще четыре договора. Всего учас-
тниками СЭЗ в качестве инвестиций в 
экономику города задекларированы два 
миллиарда 41 миллион рублей. Четыре 
резидента по итогам девяти месяцев рабо-
ты уже показали исполнение задеклари-
рованных капитальных вложений.

«Вчера я на подпись отнес 61-й договор. 
У нас в работе еще 4 договора. Общий объем 
минимальных инвестиций участников СЭЗ 
составляет 2 млрд 41 млн рублей», — сказал 
Смирнов. При этом он отметил, что 4 учас-
тника свободной экономической зоны «уже 
исполнили свои капитальные вложения».

«Продекларировано суммарно 466 но-
вых рабочих мест. Уровень средней за-
рплаты будет не меньше среднестатис-
тической по региону, то есть не менее 27 
тысяч рублей», — уточнил Смирнов.

По его словам, 60% участников СЭЗ — 
это ранее работавшие предприятия и 40% 
— новые.

Среди новых видов производства, на-
званных в правительстве, — производство 
глазированных творожных сырков. «Учас-
тник изучил рынок и обнаружил, что у 
нас, в Крыму и Севастополе, такой своей 
продукции нет. Резидент из Московского 
региона организовал линию по производс-
тву сырков», — рассказал Сергей Смир-
нов. Однако, по его словам, правительство 
не располагает информацией о происхож-
дении сырьевой базы для производства 
сладкой молочнокислой продукции. Тем 
не менее такое производство в Севастопо-
ле расценивается как «импортозамещение 
в условиях продовольственной блокады», 
сказал начальник управления и отметил, 
что «в Севастополе регулярно открывают-
ся новые виды пищевого производства».

Традиционными для Севастополя он 
назвал развивающиеся в условиях СЭЗ 
предприятия, работающие в отраслях су-
достроения, судоремонта, IT-технологий и 
приборостроения. В правительстве также 
уверяют, что новых промышленных пред-
приятий в прибрежной зоне «не будет по 
причине высокой стоимости земли».

4 октября губернатор Сергей Меняй-
ло, говоря о результатах инвестфорума в 
Сочи, сообщил, что в Севастополе будут 
реализованы 4 инвестиционных проекта. 
Самый крупный — на 1,7 млрд рублей и 
три проекта с общим объемом инвестиций 
около 3 млрд рублей.

29 ноября 2014 года президент РФ под-
писал федеральный закон «О развитии 
Крымского федерального округа и свобод-
ной экономической зоны на территориях 
Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя». В соответствии с 
документом СЭЗ в Крыму создается сро-
ком на 25 лет, который впоследствии мо-
жет быть продлен.

На территории 
Севастополя 
зарегистрирован 61 
участник свободной 
экономической зоны

В Орлиновском муниципальном 
округе Севастополя не 
обрабатывается 90% земель 
сельскохозяйственного назначения

Фермер-пчеловод Василий Стадник из 
села Терновка по конкурсу 20 октября полу-
чил правительственный грант в 1,5 млн руб-
лей на развитие производства в соответс-
твии с бизнес-проектом, рассчитанным на 
шесть лет.

«На 1,5 млн рублей планирую купить ульи, 
чтобы довести число пчелиных семей с 80 до 
300. Также хочу купить прицеп, холодильное обо-
рудование, чтобы сохранять маточное молочко», 
— сказал Стадник.

По его словам, в этом году он собрал на па-
секе 3 тонны меда, а инвестиции помогут увели-
чить сбор до 10 тонн. «Продаю мед в магазины, 
в торговые сети. Есть линия для фасовки про-
дукции. Планирую создать 3 постоянных рабочих 
места», — уточнил Стадник.

«Правительство Севастополя реализует гос-
программу поддержки фермерских хозяйств. На-
чинающие фермеры имеют возможность учас-
твовать в конкурсе на получение грантов для 
запуска производств. В этом году 5 фермерс-

ких хозяйств получили от государства по 1,5 млн 
рублей. До конца года еще 5 фермеров получат 
безвозмездную грантовую поддержку от прави-
тельства Севастополя», — сообщила журналис-
там директор Департамента промышленности и 
сельского хозяйства Галина Корогодина.

Ранее гранты для развития фермерских хо-
зяйств получили предприниматели, которые 
выращивают виноград и ягоды, заняты разве-
дением пчел и рыб. Сейчас в Севастополе на-
считывается 22 фермерских хозяйства.

Севастопольский фермер-пчеловод получил
правительственный грант в 1,5 млн рублей на развитие производства

Валовый сбор 
на �0.10.�015 по 
городу Севастополю 
составляет:

1.Виноград всего 12453,51 тонны, 
в т.ч. столовый — 1531,60 тонны, уро-
жайность — 20,26 ц/га; технический —
10921,91 тонны, урожайность — 32,53 
ц/га.

2. Плоды всего 868,61тонны; в т.ч. 
семечковые —579,83 тонны, урожай-
ность — 49,28 ц/га;

— косточковые — 288,78 тонны, уро-
жайность — 8,48 ц/га. 

БОЛЕВЫЕ ТОЧКИ
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Севастополь 
принял участие в 
Агробизнесфоруме 
в рамках выставки 
«Золотая осень-2015»

С 8 по 11 октября в Москве на базе МВЦ «Крокус 
Экспо» состоялась 17-я Российская агропро-
мышленная выставка «Золотая осень-2015». 
Организаторами выставки выступили Ми-
нистерство сельского хозяйства Российской 

Федерации и Правительство города Москвы. Открыл 
мероприятие председатель Правительства Российской 
Федерации Дмитрий Медведев.

Выставка является главным аграрным событи-
ем года для представителей сельского хозяйства 
и пищевой промышленности, проводится ежегод-
но по Распоряжению Правительства Российской 
Федерации № 536-р от 11 апреля 2000 года и при-
урочена к празднованию Дня работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленнос-
ти. Здесь демонстрируются лучшие отечествен-
ные марки продуктов питания, новинки кормовой и 
ветеринарной продукции, самые продуктивные по-
роды животных и птицы, современная сельскохо-
зяйственная техника и оборудование.

В рамках выставки проходят Агробизнесфорум 
и презентация инвестиционных сельскохозяйствен-
ных проектов стран—участниц БРИКС. В этом году 
участие в нем приняли около 2500 предприятий из 
64 российских регионов и 24 стран мира.

Выставочные экспозиции, отражающие все 
ведущие отрасли АПК, заняли около 70 тыс. кв. м, 
представлено свыше 300 голов племенных сель-
скохозяйственных животных, пушного зверя и пти-
цы.

9 и 10 октября представители Управления ве-
теринарии города Севастополя в рамках выставки 
«Золотая осень — 2015» приняли участие в ряде 
мероприятий, инициированных Департаментом 
ветеринарии Министерства сельского хозяйства 
Российской Федерации: расширенном совещании 
руководителей органов исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации в сфере ветери-
нарии, на котором освещались актуальные вопро-
сы законодательства в сфере ветеринарного над-
зора, разногласия в нормативно-правовых актах и 
пути решения связанных с этим проблем, обсуж-
дался процесс внедрения электронной ветеринар-
ной сертификации в субъектах Российской Феде-
рации, а также в работе «круглых столов» на тему 
«Новое в законодательстве Российской Федерации 
в сфере ветеринарии, в сфере обращения лекарс-
твенных средств для ветеринарного применения».

15-17 октября винодель-
ческая компания «Золотая 
Балка» приняла участие в 
юбилейном 5-м Всероссий-
ском саммите виноделов — 
2015» в Абрау-Дюрсо. 

В рамках саммита прово-
дился конкурс «Кубок Союза ви-
ноградарей и виноделов России 
(Кубок СВВР-2015)». Состав де-
густационной комиссии в этом 
году отличался представитель-
ностью. В нее входили ведущие 
международные эксперты: Тим 
Аткин — авторитетный британ-
ский винный критик и звезда 
британской винной журналисти-
ки, Сара Эббот — успешный вин-
ный блогер и писатель, Даррел 
Джозеф — независимый винный 

эксперт, специализирующий-
ся на винах Центральной и Вос-
точной Европы, Роберт Джозеф 
— британский винный эксперт и 
писатель, Анатолий Корнеев — 
исполнительный директор Рос-
сийской Ассоциации Сомелье, 
Пеньин Хосе — винный критик 
Испании и всего испаноязычно-
го мира, автор более чем 20 книг 
о вине.

Агрофирма «Золотая Балка» 
представила для участия в кон-
курсе три игристых вина: «Зо-
лотая Балка Шардоне» брют, 
«Золотая Балка Мускатное» ро-
зовое полусладкое и вино игрис-
тое жемчужное «Сенто Фриззан-
те» розовое полусухое. Все три 
игристых вина получили сереб-

ряные медали. Отличный вкус 
вина отметили также гости сам-
мита, имевшие возможность про-
дегустировать линейки игристых 
вин «Золотая Балка» и «Сенто 
Фриззанте». Подтвердилось, что 
игристые вина, произведенные 
из собственного винограда в уни-
кальном регионе Балаклава, от-
личаются мировым уровнем ка-
чества. 

Компания «Золотая Балка» 
располагается в Балаклаве (Севас-
тополь, Крым). Основана в 1889 

году. Основная специализация — 
производство игристых вин мето-
дом «шарма». Объем производства 
— более 7 млн бутылок. Площадь 
виноградников более — 1400 га. Про-
изводит игристое вино только из 
собственного винограда, действуя 
по принципу «От Лозы до Бокала». 
Компания активно развивается и 
ставит перед собой цель в ближай-
шее время расширить дистрибу-
цию, чтобы все российские покупа-
тели имели возможность купить 
качественное игристое вино.

2 октября 2014 года исполнил-
ся ровно год со дня создания 
Орлиновского муниципального 
округа, в состав которого вхо-
дит 14 сел, расположенных на 

территории Байдарской и Варнаутской 
долин. В Варнаутской долине находят-
ся два села: Гончарное и Резервное. 
12 сел расположены на территории 
Байдарской долины, в их числе и село 
Кизиловое. В 1988 году в селе Кизе-
ловое проживало всего три семьи. С 
распадом колхоза «Красный Октябрь» 
на землях подсобного хозяйства сана-
тория «Форос», находящегося в районе 
села КизИловое было создано садовод-
ческое товарищество, которое разрос-
лось и в настоящее время объединяет 
589 членов кооператива.

25 октября в Доме культуры 
села Орлиное состоялось собрание 
кооператива, на котором был заслу-
шан отчет председателя правления 
кооператива Анатолия Ульянова о 
работе правления. В зале ДК собра-
лось 134 человека. Согласно уставу 
садового кооператива общее собра-
ние является полномочным, когда 
на нем присутствуют 50% +1 член 
кооператива. В 2012 году члены ко-
оператива сроком на 5 лет избрали 
своих полномочных представите-
лей — одного от десяти человек. 59 
полномочных представителей, пос-
тоянно проживающих в Кизиловом, 
имели все юридические основания 
для решения вопросов кооператива. 
Анатолий Иванович Ульянов оста-
новился на разъяснении насущных 
вопросов, которые, по его мнению, 
«витают в воздухе» и по-разному 
истолковываются членами коопера-
тива.

Первый вопрос касался перере-
гистрации садового товарищества в 
потребительский кооператив.

«В России такой формы, как 
садовое товарищество, не сущест-
вует», — сказал Ульянов. Для нас 
приемлемо две формы: потреби-
тельский кооператив и товарищест-

во собственников недвижимости. На 
предыдущем собрании правлению 
было даны полномочия, чтобы оп-
ределить, какую форму организации 
принять для нового объединения. 
Выбрали потребительский коопера-
тив. В потребительском кооперати-
ве разрешается наличие кассы, как 
и было ранее, что облегчает расче-
ты на месте за электроэнергию, пот-
ребление воды и другие платежи. 

Товарищество собственников 
недвижимости предполагает, чтобы 
его член был собственником земель-
ного участка. Если мы перешли бы в 
ТСН, то должны были бы исключить 
всех тех, кто до сих пор не смог при-
ватизировать свои участки. В ТСН 
на каждое увеличение капитализа-
ции участка (капремонт дома, про-
кладка дороги и т.д.) должен упла-
чиваться налог. В потребительском 
кооперативе этот налог не предус-
мотрен. Потому что мы потребляем, 
а не создаем новую недвижимость. 

В экологическом плане потре-
бительский кооператив приравнен к 
малому бизнесу. В связи с этим при-
меняется упрощенная схема отчета. 
Оплата за вредные выбросы, за от-
ходы и т.п. небольшая. А вот това-
рищество собственников недвижи-
мости (ТСН) приравнено к крупному 
бизнесу, и там условия более жест-
кие. ТСН — это собственники круп-
ных домовладений. После ряда юри-
дических консультаций мы решили 
зарегистрироваться как потреби-

тельский кооператив. 
В Российской Федерации де-

ятельность потребительских коопе-
ративов (потребительских обществ) 
регулируется ст. 116 Гражданс-
кого кодекса Российской Федера-
ции ( «Утратила силу с 1 сентября 
2014 года. — Федеральный закон от 
05.05.2014 N 99-ФЗ.»), Законом РФ 
от 19 июня 1992 г. N 3085-I «О пот-
ребительской кооперации (потреби-
тельских обществах, их союзах) в 
Российской Федерации», иными нор-
мативными правовыми актами.

В потребительском кооперати-
ве возможно получение кредитов на 
развитие. И в кооперативе, по сло-
вам Ульянова, поползли слухи, что 
вот правление наберет кредитов и 
скроется. Чтобы исключить такие 
слухи, было предложено исключить 
из устава кооператива пункт 3.1., 
где разрешалось получение креди-
та. За это предложение проголосо-
вали единогласно. 

Общая площадь 46,8 га,  589 зе-
мельных участков занимают пло-
щадь 39,78га. 543 приватизирован-
ных участка занимают площадь 37,1 
га. Не приватизировано 46 участков, 
занимающих 2,68 га. 661 кв.м заня-
ты под общими постройками, насос-
ными станциями и т.д. Членов то-
варищества 589. Жители Крыма и 
Севастополя в товариществе имеют 
380 участков. Остальные 209 участ-
ков зарегистрированы за жителями 
других регионов Украины и России.

Получен кадастровый паспорт 
на землю. Проведено межевание 
внешних границ хозяйства, но доку-
менты еще не получены. 

Ранее при перерегистрации ко-
оператива под российскую юрис-
дикцию на общем собрании членов 
кооператива был поднят вопрос о 
вхождении садового товарищества 
в границы села Кизиловое. Вопрос 
этот обсуждался недавно на засе-
дании депутатов Орлиновского му-
ниципального округа, и как расска-
зал выступивший на собрании глава 
муниципального Совета Александр 
Козлов: «Это ходатайство подде-
ржано и одобрено». И в этой связи 
предстоит большая работа по из-
менению целевого назначения зем-
ли. Если в границах села земля вы-
делялась под жилое строительство, 
то земля в садовом товариществе 
— под садоводство. Все дома на 
территории садового товарищества 
— садовые. «Дворцы», но все равно 
садовые. 

Регистрация СТ «Байдарская 
долина» в границах села решит для 
многих прежде всего вопрос о про-
писке, сказал А.Козлов, а также пов-
лечет за собой решение жизненно 
важных вопросов гражданского со-
стояния, получения материальной 
помощи, субсидий и т.д. «По россий-
скому законодательству такой пе-
реход возможен. И ваше решение 
сегодня повлияет в дальнейшем на 
судьбу самого села. Объединение 
решит вопросы, прописки, дорог, 
платы за электроэнергию, обеспече-
ния водой». 

— Вы будете иметь право учас-
твовать в государственных програм-
мах, которые позволят обеспечить 
решение всех жизненно важных на-
сущных вопросов, которые сейчас 
возникают.

На нашей территории практи-
чески отсутствует сельское хозяйс-
тво, и я его вижу в развитии теп-
личного хозяйства, — подчеркнул 
глава муниципального Совета. Од-
ним из направлений развития сель-
ского хозяйства является тепличное 
хозяйство. Только под крышей мож-
но создать круглогодичные условия 
выращивания сельхозпродукции. 
Круглогодичные солнечные вегета-
рии, которые мы планируем здесь 
развивать, дадут дополнительные 
рабочие места и позволят на селе 
закрепиться молодежи. Планирует-
ся развитие жилищного строитель-
ства.

Садовый кооператив 
просится в границы села 
Кизиловое

Правительством города принят План реализа-
ции мероприятий по побуждению к использованию и 
вовлечению в товарное сельскохозяйственное произ-
водство земель сельскохозяйственного назначения, 
находящихся в собственности (пользовании) граж-
дан или юридических лиц.

Помогут с организацией эффективного сельско-
хозяйственного производства в регионе программы 
финансовой и организационной поддержки малого и 
среднего предпринимательства на селе.

В частности Правительством Севастополя ут-
верждена госпрограмма «Развитие малого и среднего 
предпринимательства Севастополя на 2015 год», на 
реализацию, которой в бюджете города заложили 62 
млн. рублей.

В рамках программы власти города оказывают 
информационно-консультационную поддержку начи-

нающим бизнесменам, а также предоставляют по-
ручительства и гарантии при получении кредитов 
в банках. Также предприниматели могут рассчиты-
вать на микрозаймы, целевые гранты и субсидирова-
ние части затрат, связанных с уплатой процентов 
по кредитам.

Поможет начинающим фермерам и Государс-
твенная программа города федерального значения 
Севастополь «Развитие сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности города Севасто-
поля на 2015-2020 годы». В рамках программы госу-
дарство готово предоставлять аграриям гранты в 
размере до 1,5 миллионов рублей, субсидии и компен-
сации по коммерческим кредитам в соответствии 
со средствами, фактически затраченными на осу-
ществление сельскохозяйственного производства.

К СВЕДЕНИЮ

«Золотая Балка» с наградами — три из трех
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Мемориал молчал дол-
го. Только с 1988 года ста-
тьей Николая Черкаши-
на в газете «Правда» была 
пробита брешь в инфор-
мационной секретности 
трагедии. С того важного 
момента прошло 27 лет. 
Потребовалось более чет-
верти века, чтобы траге-
дия из боли нескольких 
тысяч ветеранов и родс-
твенников погибших мо-
ряков перешла в область 
официальной государс-
твенной военно-морской 
истории. Конкретным мес-
том увековечения собы-
тий 29 октября 1955 года 
стал музейный комплекс 
«Михайловская батарея» 
Военно-исторического му-
зея фортификационных 
сооружений Севастополя 
МО РФ.

25 октября сразу в не-
скольких памятных мес-
тах Севастополя прошел 
комплекс мемориальных 
мероприятий, посвящен-
ных трагедии линкора 
«Новороссийск». Во всех 
мероприятиях приняли 
участие заместитель ко-
мандующего Черномор-
ским флотом по работе с 
личным составом контр-
адмирал Юрий Ореховс-
кий и старшие офицеры 
отдела по работе с личным 
составом ЧФ.

Начался памятный 
день с Приморского буль-
вара. Собравшиеся под 
флагом линкора «Новорос-
сийск» перешли на Граф-
скую пристань и на боль-
шом пассажирском катере 
Черноморского флота от-
были к Госпитальной 
стенке. Здесь у мемори-
альной доски состоялись 
первое возложение цветов 
и короткие воспоминания 
выживших в трагедии. К 
слову сказать, ветеранов-
«новороссийцев» присут-
ствовало немного. Пред-
седателю совета ветеранов 
линкора мичману в от-
ставке Николаю Бретан-
чуку удалось в буквальном 
смысле поднять на ноги 
лишь пятерых — команди-
ра 2-й башни главного ка-
либра капитана 3 ранга в 
отставке Юрия Абрамова, 
старшего комендора-зе-
нитного старшего матроса 
в отставке Виктора Салты-
кова, радиотехника мич-
мана в отставке Николая 
Туева, матроса БЧ-2 в от-
ставке Михаила Бухинина 
и старшину 2 статьи в от-
ставке из турбомоторной 
группы Авенира Лисави-
на. Еще трое севастополь-
цев из-за болезни не смог-
ли подняться с постелей.

Отойдя от Госпиталь-
ной стенки, пассажирский 
катер сбавил ход в месте 
опрокидывания линкора. 
Помощник командующе-
го Черноморским флотом 
по работе с верующими 
военнослужащими прото-

иерей Александр Бонда-
ренко отслужил литию в 
память о погибших моря-
ках, по громкоговорящей 
связи была зачитана крат-
кая информация о том, как 
шла борьба за живучесть 
корабля и как линкор по-
валился на левый борт, 
увлекая за собой сотни 
моряков. Под гудки пасса-
жирского катера и сопро-
вождавших катеров венок 
из живых цветов моряки 
соединения надводных ко-
раблей опустили на воду. 
Были приспущены флаги, 
и объявлена минута мол-
чания. А когда винты за-
работали вновь, за кормой 
остался целый цветочный 
фарватер. На протяжении 
всего предполагаемого 
места погружения лин-
кора в воду летели гвозди-
ки, хризантемы…

Наверное, глав-
ным событием дня ста-
ло открытие выставки в 
Михайловской батарее, 
получившей название 
«История и судьба линко-
ра «Новороссийск». «Этого 
события давно ждали Чер-
номорский флот и Севас-
тополь, — сказал дирек-
тор музейного комплекса 
фортификационных соору-
жений Севастополя капи-
тан 1 ранга запаса Юрий 
Тарариев. — Экспозиция, 
которую вы сейчас уви-
дите, создана всего за 21 
день. Но мы только начали 
этот путь. Надеюсь, что со 
временем благодаря вете-
ранским организациям и 
родственникам погибших 
моряков экспозиционный 
ряд пополнится новыми 
интересными предмета-
ми и раритетами». «Очень 
важно сохранить память о 
мужестве и героизме моря-
ков линкора «Новорос-
сийск», стоявших на сво-
их боевых постах до конца 
в ту трагическую ночь, — 
продолжил тему контр-ад-
мирал Юрий Ореховский, 
— но, сохранив память, 
мы еще должны учиться 
извлекать и уроки из про-
шлого. Современные мо-
ряки-черноморцы должны 
брать пример с героев «Но-
вороссийска», эксплуатиро-
вать технику грамотно 
и безаварийно. Нам не 
нужны жертвы в мирное 
время. Задача флота — 
твердо стоять на южных 
рубежах России и напря-
женно учиться военному 
делу. От имени Военного 
совета флота и командую-
щего Черноморским фло-
том выражаю слова глу-
бокой признательности 
ветеранам и семьям погиб-
ших моряков. Вы сохрани-
ли память о своих отцах и 
дедах, теперь необходимо 
передать эту священную 
память новым поколениям 
россиян».

Перерезали алую лен-
точку выставки контр-ад-

мирал Юрий Ореховский 
и мичман в отставке Ни-
колай Бретанчук. Уви-
деть, «что же за лентой», 
пришли десятки ветера-
нов Черноморского фло-
та, севастопольцы и гости 
из других городов России. 
В числе первых вошли в 
южное крыло Михайловс-
кой батареи председатель 
флотской ветеранской ор-
ганизации вице-адми-
рал в отставке Александр 
Фролов, заместитель ди-
ректора Центрального му-
зея Вооружённых Сил РФ 
Евгения Гладких, предсе-
датель Севастопольского 
морского собрания Виктор 
Кот, председатель куль-
турно-просветительской 
ассоциации «Севастополь-
ское морское собрание» 
Владимир Стефановский, 
московский писатель-ма-
ринист Николай Черка-
шин, бывший заместитель 
командующего ЧФ по экс-
плуатации и ремонту ко-
раблей контр-адмирал в 
отставке Александр Алад-
кин, ветеран поисково-
спасательной службы ка-
питан 1 ранга в отставке 
Виталий Юрганов и дру-
гие.

Выставка не могла не 
взволновать посетителей. 
В семи залах общей пло-
щадью 300 квадратных 
метров сотрудники музея 
собрали и подготовили к 
экспозиции 150 единиц 
предметного плана, 79 до-
кументов и фотографий, 
14 книг о линкоре. Среди 
экспонатов есть подлин-

ные фрагменты корпуса 
линкора, где еще читаются 
надписи на итальянском 
языке, личные вещи офи-
церов, форма и семейные 
реликвии, переданные му-
зею благодаря огромной 
работе дочерей погибше-
го в ПЭЖе врио команди-
ра электромеханической 
боевой части инженер-ка-
питана 3 ранга Ефима 
Матусевича — Ирины и 
Евгении, а также совета 
ветеранов линкора.

Залы постепенно рас-
крывают нам историю 
строительства и боевого 
применения итальянско-
го «Джулио Чезаре». От-
дельные залы посвящены 
освоению линкора советс-
кими моряками и особен-
ностям его службы в соста-
ве Черноморского флота. 
Особый интерес вызовет 
у посетителей 4-метро-
вая карта Севастополь-
ской бухты с дислокацией 
кораблей и судов Черно-
морского флота в ночь на 
29 октября 1955 года. На 
противоположной стене 
размещено трехметровое 
панно. В центре панно 
— изображение линкора, 
а вокруг корабля собрана 
381 фотография погибших 
моряков. Рядом — траур-
ный список из 616 фами-
лий. Этих моряков удалось 
опознать после трагедии... 
Всего же жертвами траге-
дии, по данным Юрия Ле-
пехова, стали более 630 
человек. Некоторые из 
них до сих пор считаются 
без вести пропавшими. В 

подготовке выставки ак-
тивное участие приняли 
заместитель директора 
музейного комплекса В. 
Иванов, сотрудники отде-
лов научно-фондовой ра-
боты под руководством 
Э. Бержицкой и научно-
просветительского отдела 
под руководством Р. Ба-
женова. В создании экс-
позиции оказали помощь 
начальник Музея Черно-
морского флота капитан 
3 ранга Сергей Солинс-
кий и члены регионально-
го отделения Российского 
военно-исторического об-
щества Игорь Демишев 
и Максим Малиновский. 
Как заявил Юрий Тара-
риев, экспозиция, посвя-
щенная линкору «Ново-
российск», будет работать 
в Михайловской батарее 
постоянно.

Следующие мемори-
альные мероприятия со-
стоялись на Братском 
кладбище у монумента 
«Скорбящий матрос». Все 
посетители открывшейся 
выставки из Михайловс-
кой батареи на флотских 
автобусах были достав-
лены к Свято-Никольско-
му храму. У «Скорбящего 
матроса» добрую сотню лю-
дей ждали моряки-надвод-
ники, взвод почетного ка-
раула и военный оркестр 
Черноморского флота.

После подъёма флага 
линкора настоятель хра-
ма отец Георгий отслу-
жил литию по погиб-
шим «новороссийцам», 

затем о мужестве экипа-
жа вспомнили ветераны 
корабля, представители 
обеих ветвей власти в го-
роде и общественных ор-
ганизаций. Контр-адми-
рал Юрий Ореховский в 
своей речи ещё раз под-
черкнул, что трагедия 
линкора оставила незабы-
ваемый след в истории 
Черноморского флота. Но 
флот, даже несмотря на 
долгую засекреченность 
события, не забыл мужес-
тво и стойкость, прояв-
ленные моряками «Но-
вороссийска» в борьбе за 
живучесть корабля 29 ок-
тября 1955 года. Только 
что открытая выставка 
в Михайловской батарее 
— серьезный шаг по уве-
ковечению памяти герои-
ческого экипажа.

О том, кто не дрогнул на 
боевых постах, когда тре-
щали прочные переборки 
и фильтровали воду «водо-
непроницаемые» двери, 
рассказали Николай Бре-
танчук и старший матрос 
в отставке Виктор Салты-
ков. По их данным, взрыв 
пришелся на носовую 
часть корабля, где нахо-
дились жилые кубрики. 
В огневом смерче погибло 
около 250 моряков, тела 
многих не нашли. Своё 
мнение о трагедии кора-
бля высказали федераль-
ный инспектор аппарата 
Полномочного предста-
вителя Президента РФ в 
Крымском федеральном 
округе Владимир Надык-
то, заместитель губер-
натора Севастополя Ев-
гений Дубовик, депутат 
Законодательного собра-
ния Михаил Чалый.

Кстати, «Новорос-
сийск» не совсем покинул 
Большую Севастополь-
скую бухту. До сих пор 
на дне в многометровом 
иле покоятся вторая баш-
ня главного калибра и 
башенноподобная мач-
та (боевая рубка). При 
судоподъеме эти мощные 
конструкции извлечь из 
ила не удалось. Возмож-
но, в будущем обе башни 
будут подняты и станут 
экспонатами музея. На-
дежда на такое возвраще-
ние «Новороссийска» ос-
тается весьма реальной.

Андрей ЛУБЯНОВ 

60 лет со дня 
гибели линкора
«Новороссийск»

Традиция собираться в последнее воскресенье октября у вхо-
да на Приморский бульвар родилась давно. У её истоков 
стояли ветераны линкора — капитаны 1 ранга в отставке Бо-
рис Ямпольский, Юрий Лепехов и вдова одного из офицеров 
БЧ-5 корабля Ольга Матусевич. Когда-то ветераны линкора 

и родственники более чем 630 погибших моряков втихую обмени-
вались мнениями, а потом коллективно переезжали на Северную 
сторону, добирались, кто как мог, к Братскому кладбищу и не спеша 
поднимались к мемориалу «Скорбящему матросу». Трудно пере-
дать и отразить словом, сколько людского горя и материнских слез 
было пролито у безымянных могильных плит. Сюда, к подножию 
«Скорбящего матроса», приносили маленькие фотографии погибших 
моряков севастопольцы и приезжие, старые и молодые, близкие и 
дальние родственники. И эти скромные, берущие за душу образы в 
бескозырках и тельняшках, словно иконки, призывали посетителей 
сего скорбного места разорвать кольцо забвения.

“ Мемориал молчал долго. Только с 1988 года 
статьей Николая Черкашина в газете «Прав-
да» была пробита брешь в информацион-
ной секретности трагедии. С того важного мо-
мента прошло 27 лет. Потребовалось более 
четверти века, чтобы трагедия из боли не-
скольких тысяч ветеранов и родственников 
погибших моряков перешла в область офи-
циальной государственной военно-морской 
истории.

История линкора
«Новороссийск» — линкор Черноморского флота ВМФ 

СССР. Был заложен 24 июня 1910 года и вошел в строй 14 
мая 1914 года. До 1948 года корабль входил в состав ита-
льянского ВМФ под названием «Giulio Cesare». Получен Со-
ветским Союзом в счет репараций.

29 октября 1955 года в 1 час 31 минуту под корпусом 
корабля с правого борта в носу произошел взрыв, насквозь 
пробивший корпус линкора и сделавший в подводной час-
ти дыру в 150 кв. м. Началась борьба за живучесть судна, но 
она не принесла успеха. Правительственная комиссия, рас-
следовавшая гибель «Новороссийска», предположила, что 
под кораблем могла взорваться немецкая мина, постав-
ленная в период Великой Отечественной войны. В выводах 
комиссии не исключалась возможность диверсии.
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Жизнь — как дорога: запоминаются только ямы 
и проколы

J J J
Одесса:
— Изя, что ты делаешь?
— Учу алфавит Брайля для слепых.
— Зачем?! Ты ведь прекрасно видишь!
— Ха! Тогда я ж смогу читать, не включая элек-

тричество!
J J J

Никогда не говорите мне «Иди туда, куда тебе 
сердце подскажет», потому что я сразу же завалюсь 
на диван.

J J J
Одна дама рассказывает о своем первом муже:
— Я встретилась ним в 20, а ушла от него в 23.
— Да, я думаю, что трех часов вполне достаточно.

J J J
Когда хочется уехать на Кубу, пить ром и танце-

вать румбу, вспомни, что в России березы шумят и 
всё понимают. А пальма тебя разве поймет?

J J J
Звоню мужу. Сделала 5 звонков. Трубку не берет.
Пишу SMS: «Милый, я поцарапала твою машину…»
И опа! Через три минуты у меня уже 15 неотве-

ченных!
J J J

Этот неловкий момент, когда в супермаркете 
проходишь мимо касс без покупок, а в голове: «Веди 
себя естественно, ты ничего не украл».

J J J
В Дании назвать человека животным означает 

не только оскорбление, но и угрозу публичного пре-
парирования.

J J J
— Зачем ты конфеты купила, ты же худеешь?
— Ну... На черный день.
— Как интересно ты «ночью пожрать» назвала!

J J J
Молодого мужа спросили:
— Когда закончился ваш медовый месяц?
— Когда я перестал помогать жене мыть посуду 

и стал делать это сам.
J J J

Говоришь, что не пьешь — все пытаются напо-
ить. Говоришь, что не ешь мясо — засунуть в тебя 
мясо. Говоришь, что нет денег — почему не дают?

J J J
Поражает не сама наглость, а возможности, ко-

торые она открывает.
J J J

В период борьбы с пьянством людям всякого при-
шлось хлебнуть...

J J J
— Товарищ, товарищ, куда вы лезете без очере-

ди? Ведь это же мавзолей!
— Я только спросить!

J J J
Знаете ли вы, что первое занятие на курсах сан-

техников начинается с фразы: «Забудьте все, чему 
вас учили порнофильмы!»

J J J
Приходит ветеринар к терапевту.
Терапевт:
— На что жалуетесь?
Ветеринар:
— Нет, ну так каждый может!

J J J
Покупатель:
— Да что вы мне тут всучили. Это наверняка 

филе не семги, а дешевой горбуши.
Продавец:
— Да как вы можете это определить?
— По вашей чересчур довольной роже.

J J J
Бесит, когда уже все перебесило настолько, что 

больше уже ничего не бесит.
J J J

— Алло! Сашу можно?
— Он спит.
— Если проснется, скажите, что Вова звонил.
— Что значит «если»?!

J J J
Внук назвал бабушку по маме плохим словом. И 

тут же получил подзатыльник от отца.
Но не больно — как договаривались...

J J J
Суть страхования в том, что люди, которым ве-

зет, оплачивают неудачи людей, которым не везет.
J J J

— Я же хорошая. Посмотри в мои глаза: они же 
добрые.

— Они пьяные.
— Одно другому не мешает.
Больше всего глупостей на этой планете сделал 

«человек разумный».
J J J

Нашему корреспонденту удалось сфотографи-
ровать опытный образец помещения кухни для сети 
ресторанов «Едим как дома». В современный дизайн 
естественно вписываются гора немытой посуды, пус-
тые бутылки в углу и кошачья миска.

По горизонтали:
1. Хан Монгольской империи, внук Чингисхана. 6. Город 

в Швейцарии. 9. Белая пшеничная мука лучшего помола. 11. 
Нагромождение льдин, образующееся в результате сжатия 
ледяных полей морей, озер, рек. 12. Древняя страна в Юж-
ном Двуречье. 13. Злой, злобный человек. 14. Стихотворе-
ние Михаила Лермонтова. 16. Поэма Александра Пушкина. 
20. Большая куча сена, соломы. 22. Печатающее устройс-
тво ЭВМ. 23. Камышовый кот. 24. Автограф. 25. Разновид-
ность легкого бетона. 27. Старинный головной убор русских 
замужних крестьянок. 28. Персонаж романа Ильфа и Пет-
рова «Двенадцать стульев». 29. Помещение в театре. 32. 
Предшественник винтовки. 34. Насыщенный углеводород. 
37. Возвращение с вершины. 39. Город на севере Франции. 
40. Высокое водяное или болотное растение семейства осо-
ковых. 41. Женское имя. 42. Эмоциональное состояние. 43. 
Шумная кухонная склока.

По вертикали:
1. ... ниток. 2. Характер с причудами. 3. Высшая степень 

восторга. 4. Сильное физическое или нравственное страда-
ние. 5. Вид упражнения в музыке. 6. Суконный теплый голо-
вной убор с длинными концами, надеваемый поверх шапки. 7. 
Небольшая инструментальная или вокальная пьеса лирическо-
го или элегического характера, распространенная в 19 веке. 
8. Настольная игра. 10. То же, что чуб. 15. Помощник летчи-
ка. 17. Штраф при невыполнении одной из сторон договорно-
го обязательства. 18. Стальная пластина для добывания огня 
в древности. 19. Свидетельство о рождении. 21. Звук свистка 
или сирены. 23. Мусульманский правитель. 26. Обольститель 
женщин. 30. Тропический лес. 31. Меловой грунт в древнерус-
ской живописи. 32. Сорт лука. 33. Часть Великобритании. 35. 
Река во Франции, впадающая в пролив Ла-Манш. 36. Лекарс-
твенное средство от спазмов. 37. Бурный грязекаменный по-
ток. 38. Штат храма.

Предшественник винтовки

Капусту квасили по традици-
онному рецепту — с мор-
ковью и солью. На приго-
товление кадки ушло более 
12 часов. В процессе при-

нимали участие десять профессио-
нальных поваров, помогали им все 
желающие. Квашеная капуста будет 
готова через десять дней, тогда ею 
угостят всех, кто захочет продегус-
тировать блюдо.

Организаторы акции 
рассчитывают попасть в 
Книгу рекордов Гиннесса.

В середине октября ита-
льянские и французские пе-
кари изготовили багет дли-
ной в 122 метра в рамках 
международной выставки 
Expo-2015 в Милане. Кули-
нарный рекорд был зафик-
сирован представителями 
Книги рекордов Гиннесса, 
после чего разрезанный на 
куски хлеб намазали шо-
коладной пастой Nutella и 
раздали посетителям вы-
ставки.

Над приготовлением ба-
гета в течение почти семи 
часов работали около 60 пе-
карей, делая в среднем за 
час около 20 метров батона. 
Они использовали специ-
альную портативную печь.

1 октября в Новокуз-
нецке выложили съедоб-
ный портрет «Джоконды». 
В создании картины дли-
ной около двух и шириной 
один метр использовались 

только российские продук-
ты — спагетти, телятина, 
сыры из Барнаула, красно-
дарский рис и отечествен-
ные мидии. Кулинары тру-
дились несколько часов над 
подобием произведения Ле-

онардо да Винчи.
Гастрономическая кар-

тина получилась в семь раз 
больше оригинала. Общий 
вес съедобной «Джокон-
ды» составил более 25 кило-
граммов.

В Великом Новгороде 
заквасили две тонны 
капусты ради Книги 
рекордов Гиннесса

“ Квашеная капуста будет готова через десять 
дней, тогда ею угостят всех, кто захочет проде-
густировать блюдо.

45-летний Латори Барман возвра-
щался с ярмарки в родную деревню 
Кхадра. Его супруга решила остаться 
у родителей, в то время как мужчина 
воспользовался ситуацией и по дороге 
наведался в магазин с алкогольными 
напитками.

Переходя участок дороги, на кото-
ром проводились ремонтные работы и при 
этом отсутствовали предупреждающие 
знаки, Барман свалился в яму и заснул.

Утром рабочие не заметили спя-
щего в яме мужчину и залили в нее 
расплавленный битум, после чего раз-
ровняли отремонтированный участок 
при помощи самосвала.

Прохожие заметили руку, торча-
щую из асфальта, и подняли трево-
гу. После эксгумации тела жители ок-
рестных деревень перекрыли шоссе, 
требуя расправы над виновными. Ра-
зошлись они только после того, как по-
лиция пообещала привлечь к ответс-
твенности представителей компании, 
занимавшейся ремонтом участка.

Водитель самосвала и рабочий, от-
вечающий за наполнение ям, уже арес-
тованы, им предъявлено обвинение в ха-
латности, повлекшей смерть человека. 
Руководство ремонтной компании поо-
бещало выплатить родственникам Бар-
мана 50 тысяч рупий (чуть больше 760 
долларов) в качестве компенсации.

В Индии пьяного 
заживо закатали 
в асфальт

Китайским семьям разрешено 
иметь по два ребенка. По сообщени-
ям Reuters, соответствующее решение 
принято коммунистической партией 
страны.

Широкая кампания по регулирова-
нию рождаемости в Китае, получившая 
название «Одна семья — один ребенок», 
развернулась с 1979 года. Цель ее за-
ключалась в ограничении численности 
населения КНР к 2000 году уровнем в 
1,2 миллиарда человек. В ходе реализа-
ции в программу вносились корректи-
вы. Поставленная задача была, в основ-
ном, выполнена: к 1 ноября 2000 года в 
Китае заданный уровень был превы-
шен всего на 42,5 миллиона граждан. 
Плюс около 30 миллионов вообще не 
попали в статистику — они жили и ра-

ботали без документов.
Но у программы были и нежелатель-

ные последствия: в Китае наблюдаются 
гендерный дисбаланс и стремительное 
старение населения. Также многие ки-
тайцы практикуют селективные абор-
ты: сохраняют ребенка только в том 
случае, если ждут рождения мальчика. 
BBC News рассказывает и о принуди-
тельных абортах: власти вычисляют бе-
ременных женщин и насильно прово-
дят необходимые процедуры.

Стремление китайцев обязательно 
родить мальчика привело к тому, что 
на данный момент мужчин в стране 
на 20 миллионов больше, чем женщин. 
К 2020 году этот разрыв достигнет 24 
миллионов человек. Власти КНР пыта-
ются при помощи различных мер сти-

мулировать рождение девочек, но тра-
диции побороть пока не удается.

Пытаясь обойти закон, многие ки-
тайские пары ездят рожать в Гонконг, 
где действует собственное законода-
тельство. В последние годы власти КНР 
на всех уровнях и власти Гонконга на-
ладили борьбу с «материнским туриз-
мом», вводя квоты на количество ро-
жениц с материка. Наплыв желающих 
родить в Гонконге вызывает недоволь-
ство местных жителей.

После прихода к власти в 2013 году 
нового поколения китайского руководс-
тва, возглавляемого председателем 
КНР Си Цзиньпином, было объявлено 
о смягчении демографической полити-
ки, и сегодняшнее решение стало ис-
полнением этих обещаний.

Китайским семьям разрешили 
иметь второго ребенка
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В Ы Х О Д Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е

Здоровье

Кто из нас не знает об этом удиви-
тельном кустарнике? Шиповник 
— просто чудо-растение, целеб-
ная дикая роза. Сейчас как раз 
начинается сезон простуд и надо 

себя и своих близких чем-то подкреп-
лять. Нет ничего проще, вкуснее и эффек-
тивнее, чем шиповник.

Использование этого расте-
ния в качестве лекарственного 
насчитывает несколько тыся-
челетий. О нем знали древние 
греки, римляне и медики Ти-
бета, а Гиппократ расхваливал 
его 2500 лет тому назад. У нас 
в Отечестве в давние времена 
цветки, плоды и корни шипов-
ника считались чуть ли не ос-
новным лечебным сырьем и их 
с выгодой обменивали на драго-
ценные ткани и меха. Запасы 
плодов хранили для военных 
походов, а в мирное время его 
выдавали для лечения только 
представителям знати. Исполь-
зовали в лечебных целях и на-
росты на шиповниках — галлы, 
листья, корни, и все же «гвоздь 
программы» — это плод!

О лечебных свойствах…
Известно, что ягоды расте-

ния содержат большое количес-
тво аскорбиновой кислоты (или 
витамина С). По содержанию 
витамина C шиповник опере-
жает даже черную смородину, 
причем в десять раз, а также 
лимон — в пятьдесят раз.

Кроме витамина С, плоды 
шиповника содержат витамины 
группы В, К, Р, а также микро-
элементы: марганец, кобальт, 
молибден, медь, хром, кальций, 
магний, железо; каротин, гли-
козиды, сахара, органические 
кислоты, дубильные вещества, 
эфирные масла. Поэтому неуди-
вительно, что плоды шиповни-
ка оказывают прекрасное дейс-
твие не только при цинге, но и 
при лечении других тяжелых 
недугов — артериосклероза, 
малокровия, заболеваний глаз, 
печени, желудка, почек.

Ягоды шиповника являют-
ся отличным бактерицидным 
средством. 

Шиповник является хоро-
шим мочегонным и желчегон-
ным средством, улучшает фун-
кцию желудочно-кишечного 
тракта. Большим плюсом яв-
ляется то, что при всем этом 
не оказывается негативного 
воздействия на ткани почек. 
Содержащийся в шиповнике 
витамин С положительно вли-
яет на большинство окисли-

тельно-восстановительных ре-
акций организма. Еще одним 
его плюсом является способ-
ность торможения отложений 
в кровеносных сосудах атеро-
матозных масс, а также бла-
годаря шиповнику уменьша-
ется количество холестерина 
в крови и приостанавливается 
распространение заболевания 
атеросклерозом.

Содержащийся в шиповни-
ке каротин положительно ска-
зывается на иммунитете орга-

низма, витамин К улучшает 
свертываемость крови и помо-
гает в формировании протром-
бина, витамин Р укрепляет ка-
пилляры, а также помогает в 
наилучшем усваивании вита-
мина С, витамины В2 и В1 воз-
действуют на кроветворные 
органы, помогают в синтезе 
зрительного пурпура и играют 
роль в формировании желтого 
фермента.

Плоды шиповника
Обычно используют свежие 

или высушенные ягоды шипов-
ника, последние часто приме-
няют для приготовления насто-
ев, соков, отваров, чая и многого 
другого. 

Лучше всего использовать 
шиповник, собранный до на-
ступления легких холодов, так 
как, пусть и слегка, подмерз-
шие ягоды теряют свою лечеб-
ную силу. Далее собранные яго-
ды высушивают при помощи 
печи (температура от 90 до 100 
градусов, но наблюдая, чтобы 

ягоды не подгорели) или с помо-
щью сушилки. Если всё сделано 
верно, ягоды станут желтовато-
го или темно-красного, бордово-
го цвета. Держать ягоды в спе-
циальных мешочках или банке, 
закрытой крышкой, можно мак-
симум года два. Также можно 
применять цветы шиповника, 
набирая их, когда цветут, и вы-
сушивая как любые другие цве-
ты, а затем настаивать. Данное 
средство улучшает состояние 
кожи.

Отвар шиповника особенно 
эффективен для профилактики 
ОРВИ в холодное время года. 

Шиповник как средство 
для похудения
Шиповник — эффектив-

ное проверенное средство для 
борьбы с лишним весом. В от-
варе шиповника находится 
много питательных элементов, 
которые способны отлично на-
сыщать организм полезными 
соединениями, ускоряющими 
метаболизм. Для того чтобы 
увидеть результаты действия 
«чуда-растения», необходи-
мо ежедневно 3-4 раза в день 
пить отвар или настой плодов 
шиповника. В среднем курс 
приема длится от двух до че-
тырех недель.

Приготовить отвар можно 
следующим образом: 3 ст.л. су-
хих плодов шиповника залить 
1 л кипятка, настоять 12 часов. 
Принимать напиток за 30-40 
минут до еды.

Шиповник при 
беременности
Как известно, во время бере-

менности принимать разрешает-
ся далеко не любое лекарствен-
ное растение, так как у многих 
из них имеется большое коли-
чество противопоказаний. Но 
вот шиповник к ним абсолютно 
не относится! Наоборот, он будет 
лучшей мерой профилактики 
простуд и любых вирусных забо-
леваний. Регулярное употребле-
ние чая или отвара шиповника 
для будущей мамы является са-
мым безопасным средством за-
щиты и укрепления организма.

Как заваривать шиповник
Для того чтобы правильно 

заварить шиповник и получить 
максимум его пользы, необхо-
димо соблюдать пропорции, 
время кипения и время настаи-
вания. Секрет прост: соотноше-
ние воды и плодов шиповника 
должно быть в пропорции один 
к десяти, то есть на 100 г ши-
повника нужен 1 л воды. Перед 
приготовлением настоя плоды 
шиповника можно предвари-
тельно измельчить, тогда время 
настаивания сокращается. При 

приготовлении отвара шипов-
ника нужно довести его до ки-
пения, затем накрыть крышкой 
и дать настояться до 12 часов. 
Добавлять сахар не рекоменду-
ется, но можно.

Противопоказания к 
применению шиповника
Отвар из плодов шиповни-

ка, конечно, полезен, но все-таки 
для некоторых людей он может 
быть противопоказан. Напри-
мер, возможна аллергическая 
реакция на большое содержание 
витамина С. Поэтому прежде 
всего стоит убедиться в том, что 
плоды полностью безопасны для 
здоровья и не вызовут никаких 
серьезных последствий.

Также не стоит увлекаться 
настоем шиповника людям, ко-
торые страдают сахарным диа-
бетом или желчнокаменной бо-
лезнью. Шиповник содержит 
большое количество аскорбино-
вой кислоты и противопоказан 
людям, страдающим язвенны-
ми болезнями желудочно-кишеч-
ного тракта и гастритом. Перед 
употреблением отвара, чая или 
настоя шиповника обязательно 
проконсультируйтесь с лечащим 
врачом.

Шиповник – 
кладезь 
витаминов

“ Лучше всего использовать шиповник, собранный до на-
ступления легких холодов, так как, пусть и слегка, под-
мерзшие ягоды теряют свою лечебную силу.

Такси — не роскошь, 
а необходимость
Прошли време-

на, когда такси счита-
лось роскошью и попу-
лярной была фраза из 
фильма: «Наши люди 
в булочную на такси 
не ездят». С каждым 
годом всё больше лю-

дей отдают предпочте-
ние такси, что видно по 
статистике участников 
нашего сайта. Какая 
может быть роскошь в 
том, что человек с ком-
фортом и быстро дое-
дет до работы, в гости к 
друзьям или на вокзал? 
Слава Богу, что нор-
ма перестала считаться 

роскошью и такси стало 
обычным средством пе-
редвижения для огром-
ного числа людей.

Диспетчерская 
служба «ОМЕГА»
Вызов такси имен-

но у нас гарантирует, 
что машина прибудет в 
кратчайшие сроки в лю-
бую точку г. Севастопо-
ля, что обеспечивается 
благодаря профессио-
нализму наших диспет-
черов, принимающих 
вызов и учитывающих 
все Ваши пожелания. 
Мы предоставляем Вам 
право выбора автомо-
биля по марке и моде-
ли для осуществления 
междугородных поез-
док. Мы осуществляем 

поездки по Севастопо-
лю и Крыму. Диспет-
черская служба такси 
«Омега» работает круг-
лосуточно, а размес-
тить заказ можно на 
сайте http: omegamob.
ru или позвонив по те-
лефону: +� 9�� 9�� 55 55 
или +� 9�� 95� 55 55.

Оплата заказа мо-
жет производиться как 
по наличному, так и по 
безналичному расчету. 
Мы разработали спе-
циальные условия для 
корпоративных клиен-
тов, а сотрудничество 
с нами позволяет Вам 
участвовать в бонусной 

программе.
Пользуйтесь услу-

гами профессиона-
лов, оформляйте за-
каз такси у нас!

Д и с п е т ч е р с к а я 
служба «Омега» ока-
зывает исключительно 
информационные услу-
ги. 

Такси не роскошь, а средство передвижения
Наши люди на такси в булочную все-таки ездят
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